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会議・打合せ・視察顛末書 

 記 録 者 石山 駿 

決裁 

市 長 副 市 長 教 育 長 部 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和３年第１０回龍ケ崎市教育委員会定例会 

年 月 日 令和３年１０月２７日（水）午後２時００分～午後３時１５分 

場 所 龍ケ崎市役所５階第１委員会室 

出 席 委 員 
平塚和宏教育長，斎藤勝教育委員会教育長職務代理者，髙橋伸子教育委員会委員，

岡澤明子教育委員会委員，野中浩教育委員会委員 

欠 席 委 員 なし 

傍 聴 者 なし 

出 席 者 

 教育部長                木村 博貴 
 教育総務課長              中村 兼次 
 文化・生涯学習課長           国松 美浩 
 指導課長                本橋 聡 
 教育センター所長            松谷 真一 
 学校給食センター所長          岩井 務 
 教育総務課長補佐            関ケ原 功 
 教育総務課総務グループ副主幹      石山 駿 

議 事 日 程 

１ 開 会 
２ 前回会議録の承認 
３ 教育長報告 
４ 議 事 

議案第１号 龍ケ崎市文化財保護審議会への諮問について 
議案第２号 龍ケ崎市図書館協議会委員の任用について 

５ 報告事項 
  （１） 長山中学校区における施設一体型小中一貫校の設置に関する保護者へ 

の通知について 
  （２）新学校給食センターの建設について 
  （３）前期におけるいじめ・不登校の状況について 
  （４）令和３年度全国学力・学習状況調査の結果の公表について 
  （５）令和３年度全国学力・学習状況調査における学力調査結果について 
６ その他 
７ 閉 会 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 

教 育 長 

（１）開会 
皆様こんにちは。委員の皆様方にはお忙しいところ，お集まりをいただきまして，

ありがとうございます。  
本日，全委員が出席されており，定足数に達しておりますので，令和３年第１０

回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。 
 

(２)前回会議録の承認 
 はじめに，９月定例会の会議録の承認を行います。会議録につきましては，原案の
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全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

野 中 委 員 
 
 

文化・生涯 
学 習 課 長 

 
教 育 長 

 
野 中 委 員 
 
 
教 育 長 
 
文化・生涯 
学 習 課 長 

 
教 育 長 

とおりでよろしいでしょうか。 
 
異議なし 

 
それでは，９月定例会の会議録につきまして，原案のとおり承認いたします。 

 
（３）教育長報告 
続きまして，教育長報告をさせていただきます。 

（管理訪問（所課長），学校長会からの令和４年度予算要望書の提出，市民栄誉賞表
彰式，流通経済大学准教授より図書の寄贈，愛宕中学校閉校記念講演会，茨城県市
町村教育委員会教育長会議，城南中学校閉校記念講演会，第３回校務支援システム
共同利用業務プロポーザル選定委員会，令和４年４月新入学児の就学児健康診断，
図書館北竜台分館オープン，十六羅漢像公開展再開，令和３年度第１回龍ケ崎市社
会教育委員会議（書面決議），文化協会本部会・理事会，埋蔵文化財，インターンシ
ップ実習生受入，就学時健診における家庭教育の講話・学童保育ルームの概要及び
入所説明を実施，人権教育市町村教育委員会訪問，館林市・龍ケ崎市子ども会オン
ライン交流会，いばらきっ子郷土検定市町村大会，第１回成人式運営委員会，運動
会・体育祭代替行事，英語ＡＩドリルの利用に関する説明会，計画訪問【後期】，若
手教員訪問，龍の子支援会議，「夢ひろば」前期終業式，市民カウンセリング講座（中
級 第４回），「夢ひろば」後期始業式，市民カウンセリング講座（上級 第１回），
市民カウンセリング講座（中級 第５回），「夢ひろば」スポーツ大会，１０月１日
より学校給食開始） 
 
私からの報告は，以上でございます。委員の皆様方から何かございましたら，お

願いいたします。 
    
特になし。 

 
（４）議案第１号 龍ケ崎市文化財保護審議会への諮問について 
それでは議事に入ります。議案第１号「龍ケ崎市文化財保護審議会への諮問につ

いて」事務局から説明をお願いします。 
 

（文化・生涯学習課長 議案第１号 について説明） 
 
ただいま，議案第１号 について，説明がありましたが，これについてご質問等ご

ざいましたらお願いいたします。 
 
 龍ケ崎市に住んでいても全然知らなかったのですが，歩いて行けるルートがある
のですか。 
 
 地図のとおり，竜ヶ崎第二高校の坂道を上がり，門の手前を左に曲がるとありま
す。 
 
 坂道は市道ですか。二高の敷地ですか。一般の方は立ち入りづらいと思いますが。 
 
 市民遺産になると，誰にでも「どうぞ見てください」ということになるのですよ
ね。 
 
 そういうことです。 
 
学校の敷地を通るということではありません。 

 
 
坂の上までは学校の敷地ではないのだけれども，坂を上がっても二高しかないわ
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文化・生涯 
学 習 課 長 

 
教 育 長 

 
文化・生涯 
学 習 課 長 

 
教 育 長 

 
文化・生涯 
学 習 課 長 

 
斎 藤 委 員 

 
文化・生涯 
学 習 課 長 

 
教 育 長 

 
文化・生涯 
学 習 課 長 

 
野 中 委 員 

 
教 育 長 

 
 

文化・生涯 
学 習 課 長 

 
野 中 委 員 

 
 

教 育 長 
 

文化・生涯 
学 習 課 長 

 
教 育 長 

 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 
 

けですから，一般の方は坂の下からは誰も行かないわけですよね。今後は市民遺産
があるから「どうぞお通りください」ということで，では市民遺産の案内板はどこ
に置くのですか。坂の下に設置するのですか。上に設置するのですか。 
 
 坂の上です。 
 
 
 私の心配も野中委員の心配も同じだと思うのですが，所在が分かりにくい。 
 
 坂の下にも案内板を設置することを検討したいと思います。 
 
 
歴史的には非常に価値のあるものというわけですね。 

 
 はい。 
 
 
 所有者が鹿島神社なのですか。 
 
 そうです。土地の名義が鹿島神社になっています。鹿島神社という名の神社は市
内にはほかに８箇所ほどあります。 
 
他の鹿島神社にはこのような歴史的由緒はないのですか。 

 
 おそらくないと思われます。 
 
 
 大宮地区にも宮前に鹿島神社がありますが，このような色々な由緒はないです。 
 
 伊達政宗が修復して守護神としたという伝えがあるのは竜ヶ崎二高のこの鹿島神
社だけで，大宮の鹿島神社にはそういった由緒はないということですね。 
 
 そうです。 
 
 
他の鹿島神社にもないのでしょうね。ここはたまたまお城の敷地にあったので重

く扱われたのでしょうね。 
 
 それと推薦理由にある文化１２年とは西暦何年ですか。 
 
 １８１５年で江戸末期にあたります。 
 
 
それでは，ほかには意見がないようですので，議案第１号 について，原案のとお

り決することに，ご異議ありませんか。 
  
異議なし 

 
異議なしと認め，議案第１号 については，原案のとおり可決されました。 

 
（５）議案第２号 龍ケ崎市図書館協議会委員の任用について 
続きまして，議案第２号「龍ケ崎市図書館協議会委員の任用について」事務局か

ら説明をお願いします。 
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教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教育総務課長 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 

給食センター
所 長 

 
教 育 長 

 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 

（文化・生涯学習課長 議案第２号について説明） 
 
ただいま，議案第２号について，説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 
特になし 

 
それでは，議案第２号について，原案のとおり決することに，ご異議ありません

か。 
  
異議なし。 

 
異議なしと認め，議案第２号については，原案のとおり可決されました。 

 
（６）報告事項１ 長山中学校区における施設一体型小中一貫校の設置に関する保
護者への通知について 
次に報告事項です。報告事項１「長山中学校区における施設一体型小中一貫校の設

置に関する保護者への通知について」事務局から説明をお願いします。 
 
（教育総務課長から説明） 
 
ただいま，報告事項１について説明がありましたが，これについてご質問等ござい

ましたらお願いいたします。 
参加者は今のところ３名ということですが，説明会は予定通り午前の部，午後の部

に分ける予定ですか。 
 
可能でしたら午前・午後のどちらかで実施したいと思います。 

 
 ほかになければ報告を続けたいと思います。 
 
（７）報告事項２ 新学校給食センターの建設について 
続きまして，報告事項２「新学校給食センターの建設について」事務局から説明

をお願いします。 
 
（学校給食センター所長から説明） 
 
ただいま，報告事項２について説明がありましたが，これについてご質問等ござい

ましたらお願いいたします。 
トイレは調理員用と事務職員用とで分けられていますか。 
 
はい。分けられています。 

 
 
 分かりました。課題が何点かあるということなので，順次クリアしてもらいたい
と思います。ほかに質問がなければ報告を続けたいと思います。 
 
（８）報告事項３ 前期におけるいじめ・不登校の状況について 
続きまして，報告事項３「前期におけるいじめ・不登校の状況について」事務局

から説明をお願いします。 
 
（教育センター所長から説明） 
 
ただいま，報告事項３について説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
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教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

斎 藤 委 員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 

 
 小学校の場合，１年生から６年生まで学年の幅が広いので，例えばパソコンや携
帯での誹謗中傷は高学年に発生しているとかそのあたりを教えてください。 
 
高学年に多いです。中学年でもオンラインゲーム上のやり取りでのトラブルがあ

りますが，ほとんどは５，６年生です。 
 
 そうすると，高学年にみられるいじめの態様はパソコンや携帯電話にみられて，
そのほかのことは全学年にみられるといった学年ごとの傾向はあるのでしょうか。 
 
 パソコンについては，高学年に多いという傾向がありますが，冷やかし・からか
いといったそれ以外の原因についてはどの学年にも偏りなくみられます。 
 
 そうであれば，中学年くらいになったらＩＴリテラシー教育を実施するといった
方法があるかなと思います。 
 
 学年の早いうちからに段階に応じて取り組みたいと思います。 
 
 この認知件数の集計方法は県の集計方法にのっとっているのですか。 
 
 国の「児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査」という
調査を基準に作成しています。県も同様です。 
 
 私の感覚ですが，小学校１・２年生のいじめが多い。低学年のいじめが保護者も
でてきて紛糾している。その辺は早めに分析して対応を図っていく必要があるかと 

思います。髙橋委員のおっしゃる通り，小学校という括りだけでは，その数字から

読み取れるものはそれほど多くはない。このデータをもう少し解析していくことが

必要かなと考えます。 

 
（９）報告事項４ 令和３年度全国学力・学習状況調査の結果の公表について 
続きまして，報告事項４「令和３年度全国学力・学習状況調査の結果の公表につ

いて」事務局から説明をお願いします。 
 
（指導課長から説明） 
 
ただいま，報告事項４について説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 

 基本的な生活習慣をきちんとすることが無気力や不安を解消することになると思

います。私は生活そのものの基本を大事にして学校教育にあたってきました。朝食

については改善しているようですが，起床・就寝については，不規則な様子がうか

がえます。各学校でもう少し良い取組をしなければならないと思います。そうする

ことで生活そのものや学力そのものが良くなっていくと考えています。私は，自分

で決めた目標への自己評価を子どもたちに毎日させました。そして自分自身をどう

褒めるかどう見つめるかということを繰り返しやってきました。自分自身をどう高

めるかということを気づかせないと先生がいくら言ってもだめですから。 

 
（１０）報告事項５ 令和３年度全国学力・学習状況調査における学力調査結果に
ついて 
続きまして，報告事項５「令和３年度全国学力・学習状況調査における学力調査

結果について」事務局から説明をお願いします。 
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教 育 長 
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指 導 課 長 
 
 
 

教 育 長 
 

事 務 局 
 
 
 

教 育 長 
 

 
（指導課長から説明） 
 
ただいま，報告事項５について説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 今回は小学校の算数がずいぶん成長してきたなとこれまでにないような傾向だと
思います。こういった傾向が続けられるように常に指導改善を図ってもらいたいと
思います。 
 
成果が出ているのは嬉しい限りです。それから，なぜ良くなっているのか，なぜ

なかなか良くならないのだろかということを具体的に先生方と考えなければならな
いのかなと思います。 
 
ご指摘の点はおっしゃる通りです。現在校長会や教務主任会とこの実情に関して

確認をして学力向上対策委員会のなかで学校改善プランをもう一度見直すことで話
し合いを進めています。 
 
議事につきましては以上ですが，事務局から連絡事項がございます。 
 
次回日程について，１１月の教育委員会定例会につきましては，１１月１７日（水）

１５時３０分から，また１２月につきましては，１２月２２日（水）１４時から教
育委員会定例会を開催することでお願い申し上げます。 
 
以上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。お疲れさまでした。 
 
【議決事項】 
議案第１号 龍ケ崎市文化財保護審議会への諮問について 
議案第２号 龍ケ崎市図書館協議会委員の任用について 
 
【会議録調製年月日】 
         令和３年１１月１日 
 
【会議録調製者】  
         龍ケ崎市教育委員会事務局 教育総務課 
               総務グループ 副主幹 石山 駿 
 
 
 
龍ケ崎市教育委員会会議規則第１５条及び第１６条の規定により，この会議録を

調製させ，署名する。 
                       教育長  平 塚 和 宏 

情 報 公 開 公開 

非公開（一部非公開を含む）とす

る理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該

当） 

  

公開が可能となる時期（可能な範

囲で記入） 
年  月  日 


